

Tout un ouvrage pour nous montrer, études à l'appui, que le renne a été au centre de la vie des magdaléniens pendant 15 000 ans en France. L'ouvrage reprend les découvertes et les études publiées sur plusieurs centaines de sites dénombrant la part des restes de renne dans les gisements, leur sexe et leur âge lors de leur mort. Elles mettent également en avant la saison à laquelle l'animal a été tué.

Toutes ces données montrent que, d'une certaine manière, on peut dire que toute la vie des clans préhistoriques était régie par le renne. Si le renne vient à l'esprit en premier comme aliment, leurs os et leurs bois constituaient également un « matériau » prisé pour la fabrication d'outils ou d'armes notamment. On peut également supposer que les peaux servaient à se couvrir...

Le mode de vie des chasseurs était également dépendant de la présence de troupeaux de rennes, même si Laure Fontana nous démontre que, à cette époque dans le sud-ouest, les rennes n'étaient pas aussi migrateurs que ce qu'on imaginait.

Cet ouvrage, même s'il s'adresse en priorité à des étudiants ou des chercheurs, est facile à lire pour un non spécialiste. Il intéressera les lecteurs qui veulent en savoir plus sur le mode de vie des Hommes entre 30000 BP et 15000 BP en France, mais également les amoureux de l'animal qui comprendront pourquoi les premiers préhistoriens parlaient d'un « Âge du renne ».